
一    般    質    問 

（平成２７年第４回定例会） 

 
１２月８日 １人目 

 
１２月８日 ２人目 
代 表 質 問 順 序 ２ 「公 明 党」  立 川 清 英 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．行財政改革 
 
 
 
２．地方創生 
 
 
 
 
 
３．防災・減災 

１ ２７年度財政分析 
２ ２８年度予算編成基本方針 
３ ２８年度重点施策と新規事業の方向性 
 
１ 人口ビジョン 
２ 八千代市まち・ひと・しごと創生総合戦略 
３ 東京オリンピック・パラリンピック 
４ 一校一国運動 
５ 旅券事務の権限移譲 
 
１ 国土強靭化地域計画 
２ 学校施設の維持管理 
３ 公共施設の維持管理 

 
１２月８日 ３人目 
代 表 質 問 順 序 ３ 「新・みんなの広場」  橋 本   淳 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．地方創生 
 
 
 
 
２．防災 
 
 
 
 
 
３．予防医療 
 
 
４．教育 

人口ビジョンについて 
⑴ 結婚・出産・子育てに関する意識調査について 
⑵ 転入・転出アンケートについて 
⑶ 施策について 
 

１ 避難行動要支援者名簿について 
２ 総合防災訓練における安否確認訓練について 
３ ツイッターの活用について 
４ 予測される地震とその被害について 
５ 火災の予防について 
 
１ 保健事業の助成対象について 
２ 「健康寿命をのばそう！アワード」について 
 

 組体操について 
 
 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  江野沢 隆 之 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．まちづくり 
 
 
２．農業振興につい
て 

 
３．市民の安心・安
全について 

 八千代市まち・ひと・しごと創生総合戦略と後期基本計
画について 
 
１ 道の駅やちよについて 
２ やちよ農業交流センターについて 
 
１ 救急体制について 
２ 救命講習について 



一    般    質    問 

（平成２７年第４回定例会） 

 
１２月８日 ４人目 
代 表 質 問 順 序 ４ 「日本共産党」  植 田   進 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．市長の政治姿勢
について 

 
２．来年度予算編成 
 
 
 
 
３．特養ホーム建設 
 
 
 
 
４．道路問題 
 
５．防災 

１ 安全保障関連法（戦争法）の廃止についての認識 
２ ２０００万署名に賛同するのか 
 
１ 基本的な考え方 
２ 財源確保の見通し 
３ 財政指標の動向 
４ 新規事業 
 
１ 第６期介護保険事業計画での目標 
２ 待機者の解消のために 
３ 八千代台東第二小学校跡地の活用 
４ 設置にかかわる費用は 
 
開発に伴う道路のつけかえにかかわる手続について 

 
１ ９月１０日の警戒情報発令後の市の対応について 
２ 関係住民への周知について 

 
１２月８日 ５人目 
代 表 質 問 順 序 ５ 「自由民主党」  成 田 忠 志 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．副市長制度につ
いて 

 
 
２．総合計画につい
て 

 
３．市民活動につい
て 

 
 
４．自然環境につい
て 

 
５．交通対策につい
て 

１ 担当部としての取り組み 
２ 今議会における人事案件 
３ 法令遵守について 
 
１ 八千代市まち・ひと・しごと創生総合戦略について 
２ 総合計画（後期基本計画）について 
 
１ 市民活動サポートセンター支援について 
２ １％支援制度について 
３ 国際交流協会について 
 
１ 平成２７年度の里山活動について 
２ 今後の課題について 
 
 信号機対策について 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



一    般    質    問 

（平成２７年第４回定例会） 

 
１２月９日 １人目 
代 表 質 問 順 序 ６ 「新 未 来」  山 口   勇 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．財政問題 
 
 
 
２．公共工事の発  
注・施工時期の平
準化について 

 
３．市長のタイラー
市訪問について 

 
４．地域猫 
 
 
５．地域問題 

１ 公債費 
２ 普通交付税 
３ 平成２８年度予算編成と財政計画 
 
１ 担当課・財政手法について 
２ 今後の進め方について 
 
 
認識と経過について 
 

 
１ 当局の対応について 
２ 県への働きかけについて 
 
１ 旧八千代台東二小跡地の利活用について 
２ 旧八千代台東学童保育所の利活用について 

 
１２月９日 ２人目 
個 別 質 問 順 序 １   堀 口 明 子 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．３月議会の情報
公開問題に対する
市長答弁について 

 
 
 
２．今後の情報公開
のあり方について 

 
 
 
３．学校給食問題 
 
 
 
４．介護保険制度 
 

１ 審査会の意見書に対する認識について 
２ 公文書改ざんを正当化した答弁について 
３ ２７年度予算に関する市長指示事項の部分開示問題に
ついて 

４ 情報公開条例の違反行為の認識について 
 
１ 情報公開制度の目的について 
２ 公文書改ざん違反行為の教訓について 
３ 会議録の機能について 
４ 市民の知る権利をより発展させるために 
 
１ 八千代市の学校給食の考え方 
２ 自校給食校とセンター給食校の比較 
３ 食育と地域に密着した給食室を 
 
１ 八千代市の介護施設の現状 
２ 事業所からの報告と対応 
３ 総合事業について 
４ 衛生面などの安全対策は 
５ 国に介護保険制度の見直しを要望すべき 

 
 
 
 
 
 



一    般    質    問 

（平成２７年第４回定例会） 

 
１２月９日 ３人目 
個 別 質 問 順 序 ２   菅 野 文 男 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．市長の公務管理 
 
 
２．１１月１３日、 
１４日に行われた
緊急消防援助隊全
国合同訓練 

 
３．公共施設の維持
管理 

 
４．都市計画道路の
用地の取得 

 
 
５．未利用地の活用
及び売却 

１ スケジュール管理について 
２ 今年度の中学校総合体育祭について 
 
 概要と本市消防本部のかかわりについて 
 ⑴ 緊急消防援助隊の創設について 
 ⑵ 今回の訓練概要について 
 ⑶ 本市消防本部の参加について 
 
 複数の所管が入り組む公共施設の維持管理について 
 
 
１ 都市計画道路３・４・１号線（西八千代工区）の用地
取得状況について 

２ 地権者への対応について 
 
１ 八千代台東５、６丁目先へのコミュニティバス延伸に
ついて 

２ 未利用地の維持管理、活用及び売却について 
 
１２月９日 ４人目 
個 別 質 問 順 序 ３   木 下 映 実 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．市民サービス 
 
 
２．高齢者支援 
 
 
 
３．子ども・子育て
支援 

１ マイナンバーの取り組み 
２ 駐車場の管理及び有効利用 
 
１ 高齢者保健福祉計画の取り組み 
２ 高齢者等の現状と課題 
３ 地域包括ケアシステムの構築 
 
１ 子どもの最善の利益の尊重 
２ 教育・保育施設等の整備 
３ 学齢期の放課後支援の推進 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



一    般    質    問 

（平成２７年第４回定例会） 

 
１２月９日 ５人目 
個 別 質 問 順 序 ４   林   利 彦 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．道路整備計画に
ついて 

 
 
 
 
 
 
２．信号機設置につ
いて 

 
３．県立八千代広域
公園 

１ 道路管理責任者による過去５カ年の物損事故件数と賠
償額 

２ 改修工事の必要な延長 
３ 緊急度のランクについて 
４ 着実な事業実施に向けて 
５ 都市計画道路３・４・１号新木戸上高野原線及び都市
計画道路３・４・９号上高野工業団地線 

 
 村上中郷区へ信号機設置 
 
 
１ 八千代市総合グラウンドについて 
２ 中央図書館について 
３ 市民ギャラリーについて 
４ 案内看板の設置について 

 
１２月１０日 １人目 
個 別 質 問 順 序 ５   伊 原   忠 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．阿蘇・米本地域
の小学校の統廃合
の計画は中止に 

 
２．就学援助の充実
を 

 
 
 
 
３．小・中学校のエ
アコンの設置を後
期基本計画の中で
完了を 

 
 
４．勝田台駅南口に
エレベーターを 

１ 答申後、地域との懇談会なしに決定するな 
２ 全国の適正配置の実態から考えよ 
３ 統廃合は子どもの教育条件を不利益にする 
 
１ 八千代市の就学援助の認定の状況について（全国との
比較） 

２ 申請が認定されない事実 
３ 学校相談体制について 
４ 就学援助申請の保護者向け説明について 
 
１ 近隣市のエアコンの設置状況は 
２ 後期基本計画が始まる来年度のエアコン設置のための
予算要求は行ったのか 

３ 市長は市民との約束どおりエアコンの設置を実現させ
よ 

 
１ エレベーター設置が市民の要求 
２ 市が中心になって交通事業者に呼びかけをしたのか 
３ 駅構内が市民の南北につなぐ通路 

 
 
 
 
 
 
 
 



一    般    質    問 

（平成２７年第４回定例会） 

 
１２月１０日 ２人目 
個 別 質 問 順 序 ６   原   弘 志 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．平成２８年度予
算 

 
２．東京女子医大八
千代医療センター 

 
 
 
３．医療行政につい
て 

 
４．まちづくり 

概算要求と歳入見込みとの差額が４０億円以上あると聞
くが内容はどうか 
 

１ 平成２７年４月―９月の収支の状況 
２ 増床建設工事の進捗について 
３ バスの便について 
４ 認知症外来設置の要望があるが対応いかが 
 
１ 市は認知症対策を考えているのか 
２ 無線放送で行方不明者の放送実績はどの程度か 
 
１ 市民の森の確保について 八千代台西市民の森の失敗
は繰り返さない 

２ 八千代台南市民の森の整備が悪い。災害時の避難場所
になっている。整備予定はあるのか 

３ 村上緑地公園にボランティア専用駐車場の確保を 
４ アダプト制度によって公園管理が行われてきたが、公
園管理は別の制度を考えるべきではないか。一例として、
報奨金制度など市民の協力を求める制度を１年間かけて
策定してほしい 

５ 市道管理 八千代台南２－１９－３０前の道路で、側
溝が崩れている。市は私道で補修はできないと言われた
がどうか 

６ エポラ通りのイチョウ並木の落ち葉の処理について 
 
１２月１０日 ３人目 
個 別 質 問 順 序 ７   河 野 慎 一 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．予算編成につい
て（秋葉市政とは） 

 
２．公共施設等総合
管理計画について 

 
 
３．シティセールス 
 
 
 
 
４．生活困窮者自立
支援制度 

 
５．地域問題 

１ キックオフの総括 
２ 平成２８年度予算編成方針 
 

１ アクションプラン 
２ 市民ワークショップ 
３ 教育委員会はどのように連携しているか 
 

１ ラグビーＷ杯キャンプ地誘致 
２ 地方版総合戦略 
⑴ 新川周辺の一体活用 
⑵ 団地の再生 
 
現状と改善点 
 
 

１ 地域猫 
２ 大和田駅前 

 バリアフリー等について 



一    般    質    問 

（平成２７年第４回定例会） 

 
１２月１０日 ４人目 
個 別 質 問 順 序 ８   三 田   登 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．旧農業研修セン
ターについて 

 
２．福祉作業所の民
設民営化について 

 
 
 
 
３．野良猫対策につ
いて 

 
４．公文書改ざん問
題について 

１ 旧施設売却の進捗状況は 
２ 「たなざらし」の責任はどこにあるのか 
 
１ 公募日程は。募集要項に建設補助金額は明示するのか 
２ 議会の議決前に建設補助金額を決定するのは法令違反
ではないか 

３ 民設民営化決定の根拠法は。また、地方自治法におい
て首長にその権限が明記されているのか 

 
１ 野良猫問題の認識と対策は 
２ 地域猫活動への補助金の制度化は 
 
１ どのような問題として認識しているのか 
２ 市長としてどのように責任をとるのか 

 
１２月１０日 ５人目 
個 別 質 問 順 序 ９   末 永   隆 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．高齢者保健福祉 
 
 
 
 
２．防犯・安全対策 
 
 
 
 
 
３．地域問題 

 認知症支援策について 
⑴ 認知症に関する知識の普及・啓発 
⑵ 認知症に関する相談体制の強化 
⑶ 地域における認知症支援体制の構築 

 
１ 防犯対策について 
⑴ 防犯灯の整備・充実 
⑵ 防犯カメラの効果と拡充 
⑶ 防犯ボックスの取り組み 

２ 電話ｄｅ詐欺対策について 
 
 八千代１号幹線沿いの浸水対策について 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



一    般    質    問 

（平成２７年第４回定例会） 

 
１２月１１日 １人目 
個別質問順序１０   高 山 敏 朗 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．財政 
 
 
 
 
２．福祉 
 
 
 
 
 
 
３．まちづくり 
 
 
 
 
 
 
 
４．情報公開 
 
５．人事評価 

１ Ｈ２８年度予算編成方針 
 財政健全化に向けた予算編成の取り組み 

２ Ｈ２６年度決算を受けた財政認識 
３ 未利用公共資産の有効活用 
 
１ 子ども福祉に向けた取り組みについて 
⑴ 放課後子ども教室の充実に向けて～子ども・高齢者
の居場所づくり～ 

⑵ 保育サービスの充実に向けて 
２ 子どもたちを放射能から守る取り組みの充実 

 子どもたちの健康調査の取り組みについて 
 
 これからのまちづくりに向けた取り組みについて～第４
次総合計画後期基本計画、公共施設等総合管理計画、まち・
ひと・しごと創生総合戦略の策定に向けて 
⑴ 「ガキ大将の森」キャンプ場の整備・存続 
⑵ 新川周辺の一体的再整備～八千代版アンデルセン公
園へ 

⑶ 耕作放棄地の有効活用～市民農園事業の再開～ 
 
 情報公開について 
 
 人事評価制度について 

 
１２月１１日 ２人目 
個別質問順序１１   小 澤 宏 司 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．地方創生、後期
基本計画について 

 
 
 
 
２．公共施設の統廃
合について 

 
 
 
 
３．地域コミュニテ
ィ 

１ ＵＲ進捗状況 
２ 本市の計画は 
３ 主要３団地の平均年齢 
４ その問題点 
５ 民間との連携は考えているか 
 
 郷土博物館について 
⑴ 基本的な運営方針 
⑵ 利用促進と地域の活性化の具体的な取り組み 
⑶ 年間、月間利用者数は 
⑷ 市民ギャラリーへの常設、移転の検討は 

 
 阿蘇地区小学校の統廃合について 
  進捗状況 

 
 
 
 
 



一    般    質    問 

（平成２７年第４回定例会） 

 
１２月１１日 ３人目 
個別質問順序１２   奥 山   智 議員   
質 問 事 項 質     問     要     旨 
１．優しさの市政―
交通弱者対策 

 
 
 
２．霊園道路の開通
後の地域道路環境
問題への対応につ
いて 

 
３．公民館の運営方
針について 

１ 公共交通まちづくりシンポジウムとコミュニティバス
の今後の見通し 

２ 勝田台駅南口の下りエスカレーター、エレベーターの
設置 

 
 周辺道路の環境問題への波及と対応 
 
 
 
 
１ 公民館運営の実態 
２ 今後の運営方針 

 


